

LA UNION DEMOCRÁTICA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 1'50 pesetas mes.
En los demás puntos . . . 5 id. trimestre.
Fuera de España 15 id. id.
Numeros sueltos 0'12 id.

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE LA PROVINCIA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la imprenta de este periódico y oficina de la Redaccion y Administracion, Parque, 15 principal.
Todas las reclamaciones y correspondencia Director y Administrador D. Rafael Sevilla

PROPAGANDA JESUITICA.

No es posible desconocer el progreso de los tiempos en que vivimos. La electricidad, el vapor, aplicado á la locomocion; el telégrafo, son inventos del siglo XIX llamado de las luces. Las reformas materiales que se realizan, lo mismo en el trazado de las calles, que en la edificación, que en todo, tienen el sello indeleble de la época en que vivimos. La prensa difunde hoy todos los inventos; las noticias todas, con una rapidéz asombrosa. Pudiera decirse que hemos despertado á una nueva vida. Pero no está hecho todo ni mucho menos. Al par que los hombres amantes de su país se afanan á sacarle del estado de embrutecimiento en que ha vegetado durante siglos enteros, hay otros, para quienes todo el bienestar, se reduce á rezar mucho, oír misa, hablar mal del prójimo y condenar el progreso y la civilizacion modernas.

Extasiados contemplando el cielo, no piensan en la tierra, y poco se les importa que se pierdan las cosechas por falta de brazos que cultiven los campos, ni que la industria yacza decadente y moribunda, si lo que ellos llaman iglesia prospera y se engrandece.

No practicando sus ministros la caridad cristiana, fuente inagotable de amor y ventura, sino llevando la duda á todas las conciencias; y propagando las más absurdas teorías en contra de la misma religion que quieren defender. Colocados á la cabecera del enfermo moribundo, influyen en su ánimo para que deje á la iglesia todos sus bienes, aunque con ello quede en la miseria una familia, aunque tenga que romperse con todo vínculo, con toda afección, con todo cariño. La cuestión es medrar, hacerse poderosos, renegando de las riquezas que tienen los demás. Así es como el jesuitismo se ha hecho grande y poderoso, y ejercido gran influencia en todas las clases de la sociedad.

Afortunadamente vivimos en una ciudad que no es fanática, ni mucho menos, y donde los fanáticos no encuentran eco de ninguna especie. Si, Alicante se distingue por ese espíritu de tolerancia que tanto enaltece á quien le ejerce, por esa ilustracion de sus hijos nada comun, y que les permite apreciar los grados de hipocresía que tienen los mercaderes de las vetustas ideas. Ahora bien, ¿es esto un mal? La pregunta solamente es una ofensa. Ni es un mal, ni mucho menos; antes bien, es tan plausible esta manera

de obrar, que no nos cansaremos de elogiarla.

Ahora, segun hemos leído en un diario local, vienen diez y ocho frailes de la órden de los Jesuitas á fanatizar el pueblo; á pintarle, con negros colores, el cuadro de nuestros adelantos, á decir desde el púlpito todo lo contrario á lo que enseña Jesucristo. No faltarán cuentos de aparecidos y endemoniados, ni gritos y exclamaciones contra la impiedad, contra los ferro-carriles y contra los que pidamos castigo para los perturbadores de la familia, acompañados de unas cuantas farsas á que tan acostumbrados nos tienen los jesuitas.

Bien los conocieron varios Papas y el gran rey Carlos III que decretó su expulsion, bien los conocemos nosotros, y por eso, damos la voz de alerta á nuestros lectores, para que no se dejen seducir por los cantos de la Sirena, que esta vez tiene la forma de un padre jesuita y oigan como quien oye llover su maquiavélica propaganda.

—Nos place mucho saber por conducto de nuestro estimado colega *El Constitucional Dinástico* que el Sr. Somalo nada sabe de la historia de un infeliz, Juan Valjuan de que se ha ocupado la prensa estos dias. Y decimos que nos place, por cuanto aunque adversarios políticos del señor Gobernador, somos humanitarios y nos duele, cuando leemos noticias como la que nos ocupa, en la que hay crueldad al no socorrer á un desgraciado. Así es, que si el señor Gobernador nada sabe y estamos dispuestos á creerlo, de tal cosa, precisa averiguar en quién está la falta de humanidad.

—El Ayuntamiento de Jávea ha ingresado en la tesorería de Hacienda la cantidad de 2000 pesetas, en concepto de consumos y cereales del corriente año económico.

—Ya suponíamos nosotros que *La Libertad* había de decir que no es necesaria la república para implantar la democracia en nuestro país.

Sin embargo; el ensayo de don Amadeo de Saboya, debiera enseñar al colega, cuan equivocado está en sus propósitos.

—Se ha convocado al comité provincial de nuestro partido, para tratar de asuntos que afectan al mismo.

Oportunamente daremos cuenta de los acuerdos que se tomen.

—Segun vemos en los periódicos de Madrid que acabamos de recibir el gobierno de la fusion tiene un nuevo mérito contraído para merecer el aprecio de los buenos demócratas.

Parece ser que en la reunión de correligionarios nuestros del distrito del Hospicio, que acaba de verificarse, al dirigirse el Sr. Monteniari, presidente electo, á la concurrencia para darle las gracias por la distencion con que le habian honrado, estendiéndose con tal motivo en algunas consideraciones políticas, un delegado de la autoridad manifestó al orador que no podia continuar en el uso de la palabra, aduciendo como motivo que el permiso era solamente para el acto de eleccion de Comité.

El señor Monteniari ha escrito una carta al director de *El Porvenir*, en la que dá sendas esplicaciones de lo ocurrido, y prueba que se ha procedido por el delegado de la autoridad de una manera arbitraria, cosa que nos sabíamos de memoria.

—Nuestro particular y querido amigo don Antonio Laurí y Garrigós, acaba de dar á la luz un tomito de poesías que, si no conociéramos la modestia de su autor, calificaríamos de notables en su mayoría, por la inspiracion y estro poético que revelan.

Felicitemos al Sr. Laurí, que ha tenido el buen pensamiento de dedicar la obra á nuestro queridísimo amigo y distinguido correligionario D. Roman Bono Guarnier, quien estima, en lo que vale, tal deferencia.

La obra, que se titula *Impresiones del Alma*, se halla á la venta en la peluquería de los Tres Amigos y en casa del Sr. Lledó, librería y encuadernacion, calle Mayor, al precio de una peseta el ejemplar.

—Al decir del *Graduador*, suceden graves cosas en la ciudad de Elche, que está en el caso de averiguar la primera autoridad civil de la provincia.

Tiene mucha razon el colega.

—Diariamente está repitiendo *La Libertad* que él no es amigo de discutir personalidades sino ideas, sin que nosotros podamos comprender el por qué de tal insistencia; siendo así que la vida privada de todos es para nosotros un sagrado. Con que deje la *muletilla* de siempre y discuta si quiere en el terreno en que dice, que ya sabe estamos prontos á contestarle.

CAPITULO XII.

LA FAMILIA DEL CAPITAN D. JUAN CASTELLANOS

Si nuestros apreciables lectores se toman la molestia de ojear las primeras páginas de esta obra, encontrarán de seguro la descripción del combate habido entre las tropas republicanas y las fuerzas que mandaba el general carlista marqués de Valdespina, y si todavía quieren hacernos el obsequio de fijarse un poco, recordarán que en aquel encuentro del que tan mal librados salieron los carlistas, perdió no obstante la vida un bravo y pundonoroso oficial de las tropas republicanas, llamado

puesto que se le confie, será fiel el que no cometa los feos delitos de desercion y cobardía, y el que no proporcione al enemigo la menor ventaja ni el medio de ofender, ni hacer ostentaciones en la patria.

Será esforzado el que á la voz de su jefe acometa al enemigo, ó lo persiga con valor superando los obstáculos que se le presenten con espíritu y bizarría. Mas, Ramon, el valor no es la crueldad con el rendido ó el indefenso: generalmente hablando, todo cruel es cobarde; no te ensangrientes, pues en el vencido que se entrega á la generosidad del vencedor. La religion, la humanidad y el derecho mútuo de las naciones, prohiben el encarnizamiento y las injurias, en tales casos; además de que una conducta bárbara con ellos, suele ser castigada con otra igual, cuando los sucesos se presentan de un modo adverso.

Ultimamente, Ramon, el soldado debe esmerarse en saber manejar sus armas, teniéndolo siempre bien acondicionado, debe aprender las evoluciones y las ordenanzas militares.»

Estas palabras amistosas, estos consejos eran acogidos por Ramon, con respeto y cumplidos exactamente, así es que el aprecio y consideracion que se le tenia en el ejército eran grandes.

Hacia algun tiempo que habia trascurrido la muerte del capitán, y Ramon no se atrevió á escribir ni una letra á su familia, temeroso de hablar de la muerte de su capitán.

Desde que ocurriera esta gran desgracia, que el soldado se habia batido con un verdadero furor, como si quisiera hallar la muerte en el ardor del combate. Pero lejos de ser así, salía ileso y cubierto de gloria de la accion.

—Leo;
«En Oran han prohibido las autoridades francesas la circulacion de la moneda española.»
Tambien aquí deben de haberla prohibido.
Porque lo que es yo no veo una.

—Los asuntos politicos de la izquierda dinástica tropiezan con serias dificultades en su progresiva marcha, lo cual impide ó por lo menos retrasa la completa constitucion de este partido.

—En todos los departamentos de Francia en que se ha tenido noticia del pretensioso manifiesto del príncipe Jerónimo Napoleon, se han manifestado despreciativos de éste, burlándose y ridiculizando sus pretensiones. Repuesta la calma, la Francia sensata manifiesta unánimemente que la emocion política producida por el desdichado príncipe no merece sino el desprecio.

—Los fiscales municipales desempeñarán en lo sucesivo interinamente los registros de la Propiedad que vaquen, y si aquellos no fuesen letrados, se encargará del registro el abogado que el juez del distrito designe.

—Dicen los diarios de Valencia que en Catarroja no se ha celebrado misa alguna estos días, por haberse ausentado del pueblo los sacerdotes, efecto de una cuestion entre las autoridades municipales y eclesiásticas de dicha localidad.

Confirmase la noticia de que se trabaja para la formacion de un novísimo partido titulado *Derecha dinástica*, por iniciativa y con el apoyo de los señores Alonso Martinez y Martinez Campos, del cual será órgano oficial la *Gaceta Universal*.

—Copiamos de *El Porvenir*:

«¿A que no saben nuestros lectores á qué sucesos atribuyen los ministeriales el descenso de los valores públicos?»

Pues á la prision del príncipe Bonaparte y á la muerte del naviero D. Antonio Lopez.

Esto sí que es llevar el ministerialismo hasta el último limite.

Los hombres de negocios, sin embargo, se explican la baja por temerse un resultado poco halagüeño en la cuestion financiera para fines de mes.»

Hacen bien en temerlo, porque el Sr. Camacho dejó el ministerio de Hacienda por no verse obligado á entonar el *Yo pecador*, y á confesar sus errores y sus culpas.

El Sr. Cuesta tiene que subir una muy penosa, y nó tiene fuerzas bastantes para ello.

La baja, pues, de la Bolsa, no obedece á las causas que le asignan los periódicos ministeriales; es solo hija de la confianza que el gobierno inspira.

Confianza negativa, que bien merece el nombre de desconfianza.

KROPOTKINE Y EL PACTO.

(Del *Mercantil Valenciano*.)

Seguramente que la mayor parte de nuestros lectores no conocen á Kropotkine, un príncipe ruso, un gran señor, que mata el abrumador espin de su noble prosapia, forjando conspiraciones nihilistas unas veces, anárquico-colectivistas otras,

y que en estos momentos comparece ante el tribunal correccional de Lion para responder de los cargos que le resultan en la causa contra la internacional y los asesinatos del café Bellcour, cometidos por la explosion de la dinamita.

Este buen príncipe nos interesa medianamente, y no nos ocupariamos de sus famosas trapisondas en Europa, si con motivo de la última de ellas, la de Lion, no hubiera espuesto ante el tribunal con sus 47 compañeros y á nombre del partido anarquista de Francia, el programa entero y oficial de este, en el que hemos visto con gran asombro la famosa teoría del *pacto*, que entre nosotros los españoles ha alcanzado especial celebridad, aunque no un desarrollo tan lógico como en Francia.

El pacto, como fundamento único de todas las relaciones sociales, constituye el dogma profesado por Kropotkine y los anarquistas franceses. Oigámosles:

«Queremos la libertad, es decir, reclamamos para todo ser humano el derecho y el medio de hacer lo que quiera y de no hacer lo que no quiera, de satisfacer íntegramente sus necesidades, sin otro limite que lo naturalmente imposible y la necesidad del vecino, igualmente respetable. Queremos la libertad y creemos incompatible su existencia con la existencia de un poder cualquiera que sea y sea cual fuere su origen y su fuerza, ora sea elegido ó impuesto, monárquico ó republicano, inspirese en el derecho divino ó en el sufragio universal.»

Hé ahí la *autonomía* absoluta del individuo, tal y como la profesa en España el federalismo pactista. Ahora, veamos el *pacto*:

«Nuestro ideal consiste en constituir, para todas las relaciones humanas, el libre pacto perpetuamente revisible y rescindible, á la tutela administrativa y legal y á la disciplina impuesta.

Hé ahí el segundo término de la doctrina federalista en España. Primero, la autonomía; segundo, el pacto. Solo que Kropotkine y sus correligionarios de Francia llevan la doctrina á su legítima consecuencia: la *anarquía*. Y es legítima la consecuencia, toda vez que suprimida de la realidad la autonomía de la nacion, ó sea la soberanía y el poder nacional con el sufragio, las Cortes, el gobierno, la administracion, los tribunales, el ejército, etc., suprimidas las autonomías de las provincias y los municipios con sus poderes, reglamentos, ordenanzas y funcionarios; suprimido todo poder que no sea el del pacto, queda en rigor la anarquía prhondoniana como legítimo estado social. Pero en el fondo, allí como aquí, la doctrina es la misma: Kropotkine y el Sr. Pi son correligionarios; el príncipe y el plebeyo coinciden en esa singularísima doctrina que ha surgido en estos tiempos de perturbacion y crisis, como una negacion social y como una protesta.

EXTRANJERO.

Paris 22 (madrugada)—Se han verificado las elecciones suplatorias en el quinto distrito de Paris.

El número de votantes inscritos era de 11.900. Han votado 7.678.

Han obtenido votos: 2.300, Bournneville; 2.240, Angelhar; 1.169, Farey; 847, Allemad, candidato obrero; 732, Lintaud, bonapartista.

No habiendo obtenido ninguno de los candidatos el número de votos que requiere la ley, habrá que proceder á nuevas elecciones el domingo próximo.

Ha llamado la atencion el escaso número de votos que han reunido los socialistas, á pesar de la excitacion de los intransigentes.

Lima (sin fecha).—El Congreso reunido en Armasca, ha proclamado al general Iglesias presidente de la república del Perú.

Londres 22.—El *Dáyle News* anuncia que el príncipe de Gortschakoff, se encuentra gravemente enfermo.

El *Mornig Post* publica un despacho de Viena diciendo que las potencias se han puesto de acuerdo acerca de la cuestion de Egipto, y que van á contestar con una nota idéntica á la última comunicacion de Inglaterra sobre dicho asunto.

Paris 22.—Se cree seguro que la Cámara de diputados desechará la proposicion del Sr. Laroche, pidiendo que se celebren las sesiones en Bresselles, mientras se discuta el proyecto de ley autorizando al gobierno para expulsar del territorio de la república á cualquier individuo de las familias que han reinado en Francia, y cuya presencia pueda en concepto del gobierno comprometer la seguridad del Estado.

GACETILLAS.

Beneficio.—Para el lunes próximo, segun nuestras noticias, se prepara en el teatro Principal una escogida funcion, cuyos productos se destinan á aliviar la desgracia de una pobre ciega, la señorita D.^a Isabel Vazquez, jóven de excelentes disposiciones para el cultivo del arte musical, cuyos estudios se propone perfeccionar á fin de poder, con el ejercicio de tan honrosa profesion, atender al sosten de su familia, y de hacer menos penoso su triste estado.

La obra elegida para ponerse en escena, parece que es la magnífica zarzuela *Campanone*, en cuya interpretacion tomarán parte la distinguida tiple Sra. Bona y el primer tenor Sr. Dalmau que, con un desprendimiento que les honra, se han ofrecido á cantar gratis sus importantísimos papeles, dando una prueba de sus elevados sentimientos.

El resto de la compañía, así como la orquesta, coros y demás, cooperará también eficazmente al buen resultado del espectáculo, que promete estar animadísimo; pues sabemos que hay hechos ya importantes pedidos de localidades.

Mucho celebraremos que el éxito corone los deseos de la beneficiada, que estamos seguros obtendrá del pueblo de Alicante todo el favor que en análogas ocasiones ha dispensado siempre á cuantos invocan su auxilio.

Apuntes teatrales.—En esta seccion del periódico invertimos hoy los términos, empezando por hablar del teatro Español y de una fun-

En poco tiempo, ascendió á sargento primero, y estaba propuesto para oficial, cuando unas calenturas malignas le obligaron á guardar cama. Su batallon estaba en operaciones en la provincia de Valencia, y fué en consecuencia trasladado al Hospital Militar.

La enfermedad duró largo tiempo, y en aquel entonces, tuvo que escribirle á la familia contándole lo que le pasaba.

A los pocos dias los padres de Ramon se presentaron á ver y asistir en lo posible á su hijo. Este les contó con lágrimas en los ojos la muerte de su capitán.

—¿Cómo! ¿han matado á D. Juan?—exclamó aquella buena gente con el corazón oprimido.

—Sí, padres míos, y de una manera villana.

Y Ramon refirió el hecho tal como había pasado.

en esa edad en que no hay pesares y en que todo se vé de color de rosa. De alguna menor edad que el capitán, le había mirado siempre con cierto respeto y consideracion, que no excluía la simpatía.

El capitán por su parte correspondía á tales muestras de amistad con otras no menos sinceras. Él había inculcado en el corazón de Ramon las máximas de moral mas puras, pues solía decirle con frecuencia cómo debía conducirse con sus iguales y con sus superiores, y le inculcaba en su mente las cualidades principales de un buen soldado en campaña.

—El soldado ha de ser obediente, fiel, esforzado, y debe saber y cumplir exactamente las obligaciones de su instituto.

Será obediente en funcion de guerra el que observe con puntualidad las órdenes del que manda en el ataque y en la retirada, y el que defienda á toda costa el

D. Juan Castellanos de Leiva, á quien se dió sepultura en el campo de batalla.

Conviene á nuestro propósito recordar que el bravo capitán fué muerto alevosamente por el comandante carlista Page; que Ramon, su asistente, conoció al matador, y que juró sobre el cadáver de su capitán, matarle si algun dia lo encontraba en su camino.

Ramon era hombre de palabra, y no debía pasarlo muy bien el matador de su capitán si algun dia la providencia le colocaba al alcance del asistente. Jóven, robusto, ágil, era, por más de un concepto, temible el asistente; su cariño hacía el capitán no conocía límites, y en más de una ocasion había arrostrado su vida por salvar la de éste. A mayor abundamiento el capitán y Ramon eran paisanos, habían pasado juntos los años de la niñez y juntos habían jugado y corrido por el campo

cion que ha de verificarse. Nos referimos á la que tendrá lugar esta noche en este bonito coliseo, y cuyo programa puede leerse en la seccion de espectáculos públicos. Lo que si debemos decir es que la funcion tiene por objeto tributar un recuerdo á la que fué eminente artista, doña Matilde Diez.

Dando nuevo rumbo á nuestras ideas, hablemos del teatro Principal, que con motivo de ser el beneficio anteanoche del bajo Sr. Bosch, vióse sumamente concurrido, hasta el punto de estar interceptados los pasillos que conducen á las butacas.

El programa porque se regia la funcion era sumamente variado y las obras *Las Amazonas del Tormes*, *Torear por lo fino* y *Noy, milord y monsieur*, obtuvieron una más que regular interpretacion, haciéndose aplaudir con justicia el beneficiado y el Sr. Rojas, por lo ocurrentes y oportunos que estuvieron y lo bien caracterizados de los personajes que representaban. La tiple Sra. Rodrigo dió muy bien su parte y el tenor Sr. Pastor cantó con afinacion y gusto la romanza del primer acto de *Las Amazonas*.

La funcion la habia dedicado á la Sociedad Taurina, y esta regaló al artista Sr. Bosch, una leontina de oro y un targeton.

En resumen, se pasó una buena velada y el señor Bosch obtuvo el éxito que esperaba en su beneficio.

A Pintar.—Muchos de nuestros lectores conocerán las acreditadas disposiciones que posee para la elaboracion de colores preparados, nuestro particular amigo don Casimiro García Baeza y les recomendamos su establecimiento de colores que tiene abierto en el paseo de Mendez Nuñez número 9, porque en él encontrarán los que tengan necesidad de pintar. Colores en polvo y preparados barnices, aceites, pinceles, en una palabra, cuantos artículos abraza este ramo, todo de fabricas las mas acreditadas y precios económicos.

Tambien hay un buen surtido en esponjas y Cemento de Portland inglés, legitimo y barato.

VARIEDADES.

LAS NARANJAS.

El naranjo nos viene de China, de las islas del mar de las Indias y del Océano Pacifico.

Todos conocemos este árbol cuyas hojas tienen su aroma especial y un sabor amargo.

Poca gente ignora que una infusion de hojas de naranjo, es el mejor antiespasmódico y de gran efecto para aliviar la jaqueca, la tos, las palpitaciones, etc.

Las flores son blancas, de olor fuerte y penetrante. Tienen tambien, como las hojas, virtudes medicinales, y sirven para la preparacion del agua de azahar y del agua de colonia.

El fruto, que es lo que más se conoce, es uno de los más sanos que la tierra produce. Su jugo, ligeramente acidulado, es refrescante, aperitivo, estomacal, antipútrido y antiescorbútico.

A los enfermos con calentura se les puede dar á beber con moderacion el jugo de la naranja, así como á los que sufren ataques de bilis; pero es indispensable que el paciente no tosa, ni que su estómago ni intestinos estén irritados.

Si se mezcla con agua el jugo de la naranja, se obtiene la *naranjada*, bebida casi análoga á la limonada y de menos acidez.

Comida la naranja en ayunas, ó cuando el estómago está poco cargado de alimentos, es muy saludable; pero despues de comer, cuando no está muy madura, ó es poco dulce, interrumpe siempre la digestion.

Las personas delicadas deben privarse de este majar despues de comer, y no abusar de él entre comidas. Las mejores naranjas son las que pesan más y tienen más fina la cáscara, porque son más dulces y más jugosas.

El fruto del naranjo fué conocido en Italia en 1422. Segun un naturalista contemporáneo, en el siglo XVII, las naranjas y los limones de Portugal, constituian presentes régios.

Grande es el número de especies de naranjas que hoy se conoce.

Naranjas de Malta.—Muy estimadas, porque son muy bellas á la vista y además muy suculentas. Desgraciadamente, todo el mundo no puede comerlas, porque se consumen todas allí donde se crían.

Naranjas de Mallorca.—Son de clase inferior pero muy dulces y sabrosas. Su precio ínfimo, y su abundancia las pone al alcance de las clases más necesitadas.

Las mandarinas.—Naranjitas muy pequeñas,

precedentes de la China, y aclimatadas ya en Malta y en Sicilia, en Valencia y en Portugal. El fruto es más bonito que bueno al paladar, á pesar de su sabor perfumado.

Naranjas de Valencia.—Nombre que se dá en Paris y Lóndres á la naranja española, que es por su precocidad, su tamaño y su gusto la mejor de todas.

Murcia, Andalucía y Valencia se disputan á porfia el premio de produccion de la naranja; pero Málaga y Sevilla tienen más en alto su cotizacion en los mercados extranjeros.

Messina, Palermo, Nápoles, Niza, Argel, la Provenza y otros puntos cosechan naranjas, pero de clase muy inferior y relativamente en pequeña cantidad.

No indicaremos las diferentes maneras de comer la naranja, porque cada cual la come á su modo y en cada país diferentemente; pero no se conoce, ciertamente, fruta que se preste á más preparaciones y aliños que ese dorado manjar lleno de gotas de oro.

Compota de naranjas, torrijas de naranja, naranjas en dulce, acarameladas, secas, etcétera, etc.

En resumen, la naranja es un fruto sano muy higiénico, y por ende muy nutritivo por el azúcar que contiene.

La cáscara verde de la naranjita silvestre, conocido con el nombre de limoncillo, es la base del licor de Holanda que se llama Curacao.

Licor, que bien preparado es de los más digestivos.

La fórmula de fabricacion es la siguiente:

Cáscaras secas de naranja silvestre, 500 gramos.

Clavo, 8 id.

Canala, 8 id.

Aguardiente, 10 litros.

Despues de una maceracion de ocho dias se añade:

Agua destilada, 1 kilogramo.

Azúcar, 1 1/2 id.

Los fabricantes de licores ponen tambien un poco de fernambuco que dá al compuesto el color rojo, pero el verdadero curacao es, y debe ser, blanco.

Para terminar, y pensando siempre en las señoras, amas de su casa, indicaremos la receta para preparar el agua de azahar, que el comercio hace pagar tan caro y que la industria fabrica con tanto descuido.

Se eponen á macerar en agua destilada 500 gramos de flores de naranjo. Se añaden 950 gramos de azúcar muy blanca, y se pasa el todo por el papel de filtro, recogiendo en un frasco de color azul ó envuelto con papel, para preservar el contenido de la accion de la luz.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados en el dia de ayer.

ADMITIDOS.

Vapor Cataluña, c. Serra, de Cartagena, con lastre.

Id. Sagunto, c. Rives, de Valencia, con efectos.

DESPACHADOS.

Laud Esperanza, p. Casdell, para Palma, con lastre.

Vapor inglés Férecuen, c. Barber, para Tarra-gona, con efectos.

Laud francés Maria Antonieta, c. Negrier, para La Novella, con vino.

Vapor inglés Merante, c. Inolge, para Valencia, con efectos.

Id. Cataluña c. Serra, para Cette, con id.

Balandra Alicante, c. Forner, para Barcelona, con id.

Vapor Tajo, c. Bisbal, para id., con id.

Pailebot Juanita, c. Perez, para Cartagena, con idem.

Direccion del Sindicato de Riegos de la Huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las seis de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 37 palmos.

Pared descubierta, 76 id.

De cieno, 83 id.

Entran 3/4 hilas.

Salen 3/4 hilas flojas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 24 de Enero de 1883.—El Director, *Mariano A. Mingot.*

D. Mariano Mingot y Valls, director del Sindicato de Riegos de la Huerta de Alicante.

Hace saber: Que desde el dia 22 al 25 del actual, se esponderán en la oficina de esta Direccion los albaales de la tanda 2.^a del corriente año, para los regantes de las quince presas de Monnegre, cobrándose el impuesto de un céntimo de peseta por minuto de agua, con arreglo á los Reglamentos vigentes.

Alicante 20 de Enero de 1883.—*Mariano A. Mingot.*

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Pablo.

SANTO DE MAÑANA.—San Policarpo.

CLAUDIO CARBONELL.

CALLE DE LABRADORES Y SAN JOSÉ 14.
frente á la Capilla de la Comunión.

Altas novedades del país y extranjeras.—Sederia.—Lanas.—Pañoleria.—Blondas.—Tisús.—Máquinas para coser de todos los mejores sistemas conocidos.

Especialidad en géneros negros y lencería.
Labradores 5. y San José 14.

QUESOS DE BOLA SUPERIORES

A 18 RS. PIEZA Y 11 RS. KILO.

Jamones nuevos todo magro, á 8 reales kilo por enteros.

Salchichon de Vich riquísimo, á 22 rs. kilo.

Garbanzos, finos de Fuente-sauco á 10, 12, 13, 14, 15, y 17 pesetas la arroba. Tengo además la clase extra que detallo á precios ventajosos, con relacion á tan sobresaliente calidad.

En la antigua y acreditada salchicheria estremeña, Princesa 19, Serafin Sanchez, sucesor de Sanchez hermanos (los chorriceros.)

LA ESPAÑOLA.

Compañia de Seguros Marítimos, la más antigua en España.

Representante en Alicante, heredero de José Carratalá y Blanes, Gravina, 14 y 16.

ALMACEN DE PIANOS

Y ARMONIUMS.

Venta, cambios y alquiler. Se afinan y se componen. Música y papel pautado.

PEDRO A. GIL

Calle Mayor, 18, Alicante.

GRAN SOMBRERERÍA

DE

MARCELO LOSADA.

Mayor, núm. 12.

Además del magnífico surtido de sombreros, última novedad, hay en este acreditado establecimiento:

Lo mejor en corbatas, cuellos, puños, chalinas, guantes, zapatillas zuizas, y un gran surtido de perfumeria de las mejores fábricas del extranjero.

Se confeccionan camisas para señoras y caballeros con la elegancia y esmero que tiene acreditada esta casa, al móvil de las mejores de España, por todos conceptos.

Mayor 12 Alicante

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para hoy.—La zarzuela en 3 actos y en verso, *El Bergantín Adelante.*

A las ocho.

Entrada general 0'75 pesetas.

TEATRO ESPAÑOL.—Gran funcion para hoy. La comedia en tres actos *Inocencia.*

La pieza en un acto *Echar la llave.*

A las ocho.

Entrada general, 2 reales.

ALICANTE.—1883.

Imprenta de Antonio Seva,
Plaza del progreso, núm. 5.

SECCION DE ANUNCIOS.

A. GUILLEN LOPEZ,
MAYOR, 13, 15 Y 17. (NO CONFUNDIRSE.)

QUINCALLA.	A LOS HOJALATEROS.	GRAN SURTID de ferreteria	A los carpinteros, herreros y demás oficios.
Maletas. Sombrereras. Planchas vapor. Idem ordinarias. Grifos superiores. Ata-mantas. Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Tenedores. Cucharones. Navajas.	Corta plumas. Lancetas. Peines. Batidores. Gutaperchas. Petacas. Porta-monedas. Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bujías. Hules. Plumeros. Anteojos. Petacas.	Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (mar- ca.)—Grifos metal, todos números. Esaño superior, Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.	Azuclas. Hachas. Garlopas. Cepillos. Junteras. Guillames. Tenazas. Alicates. Cortafrios. Visagras. Limas. Escofinas. Sierras. Serruchos. Verdugos.
	CAMAS INGLESAS. maqueadas de hierro y metal fino. De un cuerpo. De canónigo ó camaras. De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos, soli- dez y precios económicos.	Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parro- quianos.	Compases. Cerrajas. Trincadores. Ficheros. Saca-bocados. Triángulos. Barrenas. Berbiques. Formones. Gubias. Roblones. Escuadras. Destornilladores. Cuchillos.

¡OJO, ALICANTINOS!

GRAN DEPÓSITO DE TODAS CLASES
DE
ROPAS HECHAS Y CALZADO

Á PRECIOS DE FÁBRICA,
PASAJE DE AMÉRIGO, ENTRESUELO, LICANTE.

VENTA L POR MAYOR Y MENOR.

Representante, DON ANTONIO MONTAGUD.

CONDICIONES.—Pago al contado: no se llevará ninguna prenda á domicilio sin que antes no se haya satisfecho su importe.

EN ROPERÍA.

Gran surtido de capas madrileñas.
Sacos novedad.
Trajes novedad.
Americanas tricot y de todas clases
Levitas de vestir y toda clase de prendas para
caballeros y niños.

Se hacen encargos.

AL PÚBLICO.—No nos ocupamos en dar publicidad con el nombre de *Gran Barato ni Quemazones*, ni ninguna clase de propaganda insultante para los que espenden igual clase de géneros, ni usamos pomposos anuncios como algunos publican y pregonan, procurando dar realidad á lo que no existe, para que luego esperimiente el público dolorosa decepcion.

NO CONFUNDIRSE; Á LA REALIDAD.

PASAJE DE AMÉRIGO, ENTRESUELOS.

NOTA.

EN CALZADO.

Hay un completo y variado surtido para caba-
lleros, señoras, niños y señoritas, en todos gos-
tos y clases.

Se sirven encargos al por mayor con quince
días de anticipacion, comprometiéndose la casa y
servir pedidos aunque sean de 200 docenas.

MÁQUINAS PARA TEJAS Y LADRILLAS

MEDALLA de ORO—UNICO PREMIO en la Exposicion Universal PARIS 1878

BOULET, LACROIX ET. C.^a

Constructores-Mecanicos, 28, rue des Eclases-St-Martin, PARIS

Envio del Catálogo ilustrado á quien lo pida en carta franqueada.

**ESENCIA DE ZARZAPARRILLA
DE BENET.**

Esta preparacion hecha por un método especial, posee la propiedad de ser Depurativa, Refrescante y Anti-sifilitica; Tiene una concentracion superior á muchas preparaciones de su clase, reuniendo además, un sabor tan exquisito, que llena el gusto de las personas de gusto más delicado.

Frasco, 1,50 pesetas.

Se halla de venta en casa del autor, Farmacia de Benet y Roman, Mayor 4, frente al paseo de Mendez-Núñez, Alicante.

GRANDES CAFES SUIZOS

ESPLANADA

ALICANTE.

FARMACIA BELLIDO,

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, ALICANTE.

NORMAS TERCIANAS Y CUARTANAS.

Curacion pronta, radical segura por el

ELIXIR TONICO FEBRIFUGO

de GARCIA MARTIN,

preparado por

DON CARLOS JOSE BELLIDO.

Ocho años de un creciente y fabuloso éxito que cuenta esta maravillosa preparacion, sin haberse anunciado una sola vez; los numerosos pedidos, tantos de diversos puntos de la Peninsula como de la costa de Africa, así como el grande uso que se hace de dicho específico en esta capital y fuera de ella, dicen mucho más de lo que nosotros pudiéramos decir en elogio de esta preparacion.

En nuestro poder existen algunos certificados que atestiguan su bondad, y en los prospectos que se facilitan gratis, al que los solicite, se citan por su nombre y domicilio muchos enfermos de esta poblacion curados con dicho específico, á fin de que el público pueda por sí mismo enterarse de sus excelentes resultados.

Farmacia de D. Carlos José Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

POR QUÉ COSER Á MANO.



Acudid á 5, Muñoz 5.

ALICANTE.

DONDE POR

10 REALES SEMANALES,

sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno se adquiere cualquier modelo de las legitimas máquinas para coser de la Compañia Fabril

SINGER

de Nueva York.

Sucursales en todas las capitales de provincia

ACADEMIA DE FRANCÉS.

Montenon, 6, principal.

En esta academia queda abierta la matricula de dicha asignatura.

Se enseña dicho idioma en poco tiempo perfectamente, por métodos especiales.

Los honorarios son los siguientes: En la academia, 10 pesetas mensuales. A domicilio, 20 pesetas idem.

Bazar Maylin y Compañia.

Grande surtido en artículos para regalos de novias, nuevo surtido en camisas inglesas y del pais, dibujos completamente nuevos.

CONFITERIA Y PASTELERIA

DE

ANTONIO OROZCO.

Calle de los Angeles, núm. 16. (esquina á la de Muñoz.)

En esta acreditada casa se ha recibido un completo y variado surtido, que lo componen: Pastas á dulces finos, los exquisitos caramelos forestines de París, vinos generosos y licores finos.

Se reciben encargos de Ramilletes, tostadas y platos montados.

Tambien habrá para la Noche-buena, pasta de Almendra para sopa, al estilo de Madrid.

Signe espendiéndose en esta casa, el rico Maza en de Toledo.

LA ESTRELLA DE ORO

Mayor 34, (cuatro esquinas).

SIGUE LA LIQUIDACION

DE TODOS LOS

GENEROS DE INVIERNO.

Hay en lanas, para vestidos de señora, abundantísimos surtidos á precios fabulosamente baratos.

Manguitos para señoras y niñas, se dan á mitad de su precio.

Guantes y corsés los hay de todas clases.

Es una liquidacion verdad, y se vende perdien do mucho dinero.